

Terapia ocupacional y el acuerdo de entendimiento con privados de la libertad

Omar Jurado García

Profesor de Terapia Ocupacional
Universidad Mariana

Figura 1

Invitación, Acuerdo de entendimiento, INPEC 2025



Nota. INPEC, Pasto (2025).

En el marco del apoyo de cooperación interinstitucional entre el INPEC y la Universidad Mariana, los estudiantes de VII y VIII semestre del programa de Terapia Ocupacional, participaron activamente en la jornada deportiva llevada en el estadio Libertad de la ciudad de Pasto. Esta jornada se desarrolló como un acto simbólico con la población privada de la libertad (PPL), y consistió en un encuentro de fútbol entre los funcionarios de la Gobernación de Nariño y un grupo de PPL seleccionados.

La doctora Ingrid Cortes, primera dama y gestora social del departamento de Nariño, viene desarrollando diferentes actividades con el establecimiento penitenciario y carcelario de Pasto y, con este evento, quiso resaltar la

importancia del perdón, la inclusión y la reconciliación social de la PPL y la sociedad.

El encuentro deportivo se desarrolló el pasado martes 8 de abril de 2025 en el Estadio Libertad durante la jornada de la mañana y bajo altos parámetros de seguridad. El aporte que hicieron los estudiantes de terapia ocupacional de la Universidad Mariana consistió en la preparación precompetitiva del equipo de privados de la libertad, con el fin de prevenir lesiones musculares y promover el bienestar de los seleccionados.

El encuentro deportivo contó con la participación de invitados especiales al estadio, como familiares, barristas

del Deportivo Pasto, estudiantes y funcionarios públicos del INPEC y la Gobernación de Nariño, bajo el cubrimiento de los medios audiovisuales locales y nacionales como el canal RCN.

Previo al encuentro, el acuerdo de entendimiento fue firmado por la gestora social, Ingrid Cortes, el gobernador de Nariño Dr. Luis Alfonso Escobar y, el director del establecimiento penitenciario y carcelario de Pasto Dr. Cristian Rosero Hernández, el cual reafirma el compromiso frente a las oportunidades laborales que deberían tener las PPL, después de cumplir con las condenas.

Figura 2

Prevención de lesiones osteomusculares



Nota. Archivo fotográfico, Mag. Omar Jurado García.

Se resalta también, la presencia de jugadores del Deportivo Pasto como Kevin Rendón, Juan Castilla, Gustavo Torres, Mauricio Castaño, entre otros, y el Director Técnico Camilo Ayala, quien manifestó a los estudiantes del programa de Terapia ocupacional que la preparación precompetitiva es muy importante y hasta les dio algunos consejos de ejercicio previos.

Si bien el equipo de la Gobernación de Nariño se mostró superior durante el encuentro, los privados de la libertad mostraron su compromiso y entrega para dejar la mejor imagen ante los asistentes. La gran sorpresa fue contar con la participación del Gobernador de Nariño, Dr. Luis Alfonso Escobar, quien en la disputa de un balón resultó lesionado de su tobillo y tuvo que salir de cambio en el primer tiempo.

Por su parte, los estudiantes del programa de Terapia ocupacional consideraron que, apoyar este tipo de eventos es una pequeña muestra frente al compromiso de la práctica en el sector Justicia y una práctica alternativa de lo que se realiza diariamente de forma intramural en el Establecimiento Penitenciario y Carcelario INPEC.

Asimismo, se resalta que este espacio diferente de la práctica debe aprovecharse de la mejor manera, desarrollando acciones que apoyen todos los procesos de resocialización con la PPL, demostrando un gran compromiso por parte del programa de Terapia ocupacional.